

Giron du Centre – Vers-chez-les-Blanc 2014 « ça veut jouer ! »

Du 13 au 17 août, Vers-chez-les-Blanc vivra au rythme du 65^e Giron du Centre. Ce rassemblement des Jeunesses de la région attirera des milliers de jeunes (et moins jeunes) de la région. Activités sportives, jeux récréatifs, spectacles et concerts sont programmés pour cette grand'messe campagnarde à l'orée de Lausanne. Organisée de manière professionnelle par une cinquantaine de bénévoles, l'édition 2014 du Giron du Centre promet son lot de bonne humeur, de sueur, de fête et de rencontres permettant ainsi de perpétuer la tradition vaudoise de création de ponts interculturels et intergénérationnels.

Le 65^e Giron du Centre ouvrira ses portes mercredi 13 août à 17h à Vers-chez-les-Blanc, sur le territoire de la commune de Lausanne. La place des fêtes accueillera durant cinq jours (et nuits !) près de 25'000 jeunes campagnards habitués et citoyens curieux. Un système gratuit de navettes, spécialement mis en place par le Giron du Centre, permettra aux visiteurs des quatre coins du canton de participer aux festivités et de rentrer chez eux en toute sécurité. Un camping sera aussi à disposition des fêtards voulant « piquer un roupillon » après leurs dépenses sportives et au terme de leurs réjouissances collectives nocturnes. L'édition 2014 du Giron du Centre se voudra aussi innovante en termes de prévention, car des bracelets de couleurs différentes seront distribués aux visiteurs selon qu'ils soient majeurs ou mineurs de plus de 16 ans. Le but de cette opération est double : préserver la santé des mineurs en les empêchant d'avoir accès aux boissons distillées et laisser en même temps un souvenir sympathique au poignet des fêtards.

au programme

Le jour de l'ouverture sera marqué par le dernier spectacle de Marie-Thérèse Porchet, « 20 ans de bonheur ». Au programme, des jeux, du sport et de la musique avec des tournois de pétanque, de volley et de football ainsi que du cross (course à pied), de la lutte ou encore le traditionnel tir à la corde. Un tournoi de UNO viendra agrémente la programmation et chaque soir verra des groupes de musique s'affairer sur scène. En point d'orgue, le fameux cortège du dimanche 17 août à 19h30 verra défiler toutes les Jeunesses ayant pris part au Giron.

dans les coulisses du Giron du Centre

L'organisation d'un tel événement nécessite une très grande force d'organisation et de nombreuses compétences. C'est une cinquantaine de bénévoles qui a œuvré au montage des infrastructures nécessaires, tout en portant une attention particulière aux règles de sécurité. La mise en place a été contrôlée par la police du feu de la Ville de Lausanne et d'autres instances. L'important chantier aura nécessité de longs mois de travail à toute l'équipe qui entoure son président Cédric Destraz. Le Giron du Centre 2014 bénéficie du soutien de la Ville de Lausanne qui se réjouit d'accueillir cette manifestation traditionnelle. Lausanne, tout en affirmant son caractère urbain, ne se coupe pas de ses racines campagnardes et marque son fort attachement à ses zones foraines. C'est toute une région qui participe à cet événement de grande envergure, qui met en valeur les produits locaux et respecte l'environnement grâce au tri des déchets et à l'utilisation de gobelets réutilisables.



Le Giron du Centre fait partie de la Fédération vaudoise des jeunesses campagnardes (familièrement appelée la « Fédé » par ses membres), qui compte près de 8200 membres et chapeaute toutes les sociétés de Jeunesse du canton.

la tradition des Jeunesses

Un giron est l'occasion pour les jeunes de la région de se rassembler et de perpétuer la tradition vaudoise des Jeunesses, dont l'existence remonte au Moyen Âge. Nés dans les années trente, les girons permettent une meilleure répartition géographique des fêtes sportives de Jeunesse et donc une optimisation logistique en diminuant les soucis de transports, *a fortiori* les coûts d'organisation. Le Giron du Centre, quant à lui, est né en 1933 et sa première édition fut déjà organisée à Vers-chez-les-Blanc.

Authenticité, attachement aux racines terriennes, joutes sportives, fêtes, les valeurs des Jeunesses sont toujours à la page et sont au cœur de la vie des communes. Faisant fi de l'individualisme inhérent à notre société de consommation, les sociétés de Jeunesse transmettent leurs valeurs au fil des générations et participent au tissage de liens avec des gens de tous horizons, laissant derrière elles des souvenirs impérissables. Et aux oubliettes les clichés sur les Jeunesses ! Leurs membres ne font pas que « boire des godets ». Leur société se réclame avant tout du partage, du don de soi. Il n'y a qu'à venir le voir du 13 au 17 août prochain à Vers-chez-les-Blanc.

Administration générale et culture

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec

- **Daniel Brélaz, syndic de Lausanne, 021 315 22 00**
- **Cédric Destraz, président du Giron du Centre/délégué de la Fédération vaudoise des jeunesses campagnardes, 079 564 49 41**

Informations sur Internet : www.vclb2014.ch

Lausanne, le 5 août 2014